
 

 

 

 

令和３年４月定例会 

宇土市教育委員会会議録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

宇土市教育委員会 
 

 

 

 

 

 



１．日  時  令和３年４月１２日（月）午後１時３０分開議 

 

２．場  所  宇土市教育委員会２階会議室 

 

３．出席委員  太田 耕幸教育長 近藤 修教育長代理  園田 寛子委員    

芥川 学委員  白井 正晴委員 

 

４．欠席委員  なし 

 

５．職務のために出席した者 

        教育部長 山口 裕一  学校教育課長 池田 和臣 

指導主事 太田黒 保宏  学校教育課総務係長 渡辺 佳助 

生涯活動推進課長 内田 雅之  文化課長 淵上 真行 

給食センター所長 藤本 勲   図書館長 久多見 さとみ 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

議事日程 

  １ 会議録署名委員の指名 

   ２ 会期の決定 

   ３ 議案第２４号 専決処分の報告及び承認を求めることについて 

             専決第４号 損害賠償請求及び和解に伴う損害賠償額の決定

について 

   ４ 議案第２５号 専決処分の報告及び承認を求めることについて 

             専決第５号 学校給食センター給食物資納入指定者の選定に

ついて 

   ５ 議案第２６号 専決処分の報告及び承認を求めることについて 

             専決第５号 特別支援学級への就学及び転籍について  

   ６ 議案第２７号 令和３年度宇土市学校教育努力目標について 

   ７ 議案第２８号 令和３年度宇土市幼稚園教育努力目標について  

   ８ 議案第２９号 令和３年度宇土市生涯学習努力目標について  

   ９ 議案第３０号 令和３年度宇土市人権教育推進努力目標について  

  １０ 議案第３１号 令和３年度宇土市社会体育努力目標について  

  １１ 議案第３２号 令和３年度宇土市文化振興努力目標について  

  １２ 議案第３３号 令和３年度宇土市立図書館努力目標について  

  １３ 議案第３４号 令和３年度宇土市学校給食センター努力目標について  

  １４ 議案第３５号 令和３年度宇土市立小中学校教務主任等の任命について 

  １５ 議案第３６号 令和３年度学校評議員の委嘱について  

  １６ 議案第３７号 令和３年度幼稚園評議員の委嘱について  

  １７ 議案第３８号 令和３年度宇土市入学準備祝金採用者の選考について  



  １８ 議案第３９号 宇土市教育委員会事務局組織規則の一部を改正する規則につい

て 

  １９ 議案第４０号 スポーツ功労者の表彰について  

  ２０ 議案第４１号 轟泉水道及び旧高月邸保存活用検討委員会委員の辞退について  

報告事項 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      令和３年４月教育委員会定例会会議を開会いたします。 

      本日は，４人の委員全員が出席でありますので，この会議は成立

いたします。 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

日程第１ 

太田教育長      本日の会議録署名委員の指名をいたします。 

会議録署名委員に白井委員・園田委員を指名いたします。 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

日程第２ 

太田教育長      本日の４月教育委員会定例会の会期を１日とします。 

御異議ございませんか。 

           （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

太田教育長      異議ないものと認めます。 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

日程第３ 

太田教育長      議案第２４号を議題といたします。本案について，生涯活動推進

課長から説明願います。 

 

生涯活動推進課長  （提案理由説明） 

  

（質疑）      なし 

 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      議案第２５号を議題といたします。本案について，給食センター

所長から説明願います。 

 

給食センター所長  （提案理由説明） 

 

（質疑） 

近藤委員       肥後鶏卵が申請されなかった理由は何か。 

給食センター所長   今までも生卵の取り扱いがなかったため。 



≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

議案第２６号    （非公開） 

 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      議案第２７号を議題といたします。本案について，指導主事から 

説明願います。 

 

指導主事      （提案理由説明） 

（質疑） 

芥川委員       人権教育の項目で，水俣に学ぶ肥後っ子教室の記載が削除されて

いるが，事業がなくなったのか。 

指導主事       事業は実施されるが，県も記載しておらず，継続して浸透してい

るため，削除した。 

芥川委員       健康教育の充実の項目で，体力の低下を認識しているところだが，

体力向上の文言は必要ないか。特に小学校では２極化しており各

学校で差がある。学校訪問でこの目標を基に確認するため，体力

の向上については記載した方がいい。 

指導主事       記載する。 

白井委員       子ども達と学校の関係については記載があるが，子どもを中心と

して学校は保護者と信頼関係を築き，両輪で育てていく必要があ

るので，記載は必要ないか。 

園田委員       五者の連携と前段に記載があるため，その記載でまとめられてい

るのではないか。 

指導主事       園田委員の御意見のとおり五者についてはすべての項目に係ると

考えている。 

太田教育長      五者の記載が前提となっており，どの項目においても保護者との

連携は必要なので，初めに記載がある五者の記載がすべてに係る

と解していいのではないか。 

近藤委員       この努力目標は管理職が理解して，教職員へ伝えるのか，全教職

員が確認を行うものなのか。どちらの方法で活用されているのか。 

指導主事       全教職員で共通理解をしており，ポイントについては管理職から

説明を行っている。 

太田教育長      学校経営案にも記載して全教職員へ配布してある。 

白井委員       目標に記載されている全ての項目を実践することは困難なため，

学年経営や学級経営を行う上で必要に応じて参考にして自己評価

を行っている。 



太田教育長      校長から自校で取り組むべき事項について説明を行っている。 

白井委員       校長先生は理解されていると思うが，保護者の連携も含めて校長 

会等を通じて説明してほしい。 

園田委員       県が幼児を加えられたが，目標の表記が子ども達や児童生徒なっ

ており，この幼児は幼稚園や保育所を考えてだろうと思うが，ど

こにあてはまるのか。 

指導主事       宇土市は幼稚園の努力目標があるため，その中で記載する。 

園田委員       保健安全教育の中で，様々な事由によりと記載が変更されている

が，県は熊本地震や新型コロナウィルス感染症等具体的に記載が

あるため具体的に記載する必要はないか。 

指導主事       昨年度のケース会議等を見てみると，現在は多種多様なケースが

あるため，具体的に表記するのではなく広く捉えられるよう変更

したい。 

太田教育長      今までいただいた意見についても校長会で説明を行う。 

近藤委員       タブレットが導入されて初年度のため，ＩＣＴ関係で教職員への

研修は重要なため，研修や利活用について記載したほうがいい。 

園田委員       教職員の研修については，県でもＩＣＴに限らずと特別支援につ

いても積極的に記載されているので必要ではないか。 

太田教育長      タブレットについては，児童生徒，教員，委員会でも活用すると

いうことが喫緊の課題なため，記載した方がいい。 

指導主事       初めの概要に，「基本的資質と専門性を高め」と表記があり研修

も行いながら実施しなくてはならないため，踏襲する形にしたい。 

近藤委員       五者の連携・協働の箇所は表記を統一して欲しい。 

太田黒指導主事    調整を行う。 

白井委員       ８その他教育立志に関わる具体的施策の項目にICT等記載がある

ためそこに記載したらどうか。 

指導主事       追記する。 

白井委員       今後の状況に対応できるようにリモート授業の予行演習等を取り

組んでほしい。 

総務係長       令和２年度に端末及びネットワークの整備が完了したため，まず

は使用方法やログイン方法の習得，情報セキュリティ等も検討し

ステップを踏んで取り組みたい。昨年度もテスト的に緑川小学校

でリモート授業等について職員研修を行った。 

近藤委員       特別支援教育での専門性の向上が必要だと感じている。特に特別

支援のクラスを受け持たない先生の向上が必要だと感じる。 

指導主事       ３特別支援教育の充実に追記する。 

≪採決≫（文言修正を依頼して可決） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 



太田教育長      議案第２８号を議題といたします。本案について，指導主事から 

説明願います。 

 

指導主事       （提案理由説明） 

（質疑） 

なし 

≪採決≫（原案のとおり可決） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      議案第２９号を議題といたします。本案について，生涯活動推進

課長から説明願います。 

 

生涯活動推進課長  （提案理由説明） 

 

（質疑） 

 なし 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      議案第３０号を議題といたします。本案について，生涯活動推進 

課長から説明願います。 

 

生涯活動推進課長   （提案理由説明） 

 

（質疑） 

近藤委員       ヤングテレホン相談の内容は 

生涯活動推進課長   内容は何でもいいので相談してほしいと啓発している。 

近藤委員       内容を限定しないということであれば，学校と連携するという文

言が必要ではないか。 

太田教育長      必要に応じて学校と連携しており，昨年度も相談があり学校と連

携し対応を行った。 

近藤委員       現在も連携をとっており，関係機関と連携と文言もあるので，周

知を行ってほしい。 

生涯活動推進課長   ポスター作成や，カードを配布するなど啓発を行っている。 

白井委員       カードを配るだけではなく，配布の際に印象に残る一言説明を加

えるなどの工夫が必要。 

           また，人権啓発は広報誌の活用のみではなく防災無線等を活用し

てほしい。 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 



太田教育長      議案第３１号を議題といたします。本案について，生涯活動推進 

課長から説明願います。 

 

生涯活動推進課長   （提案理由説明） 

 

（質疑） 

園田委員       生涯健康づくりの中に，新型コロナウィルスの感染防止が記載さ

れているが，県の通知ではスポーツ環境整備で記載されている。

スポーツ施設の整備・充実にも記載しなくていいか。 

           もう１点が各種スポーツの推進項目の具体的取組で小学校運動部

活動社会体育移行に伴う設立クラブへの支援とはどのようなもの

か。 

生涯活動推進課    新型コロナウィルス対策は，健康づくり及び施設整備の両方に記

載をする。 

           もう１点の支援ついては，設立した年に減免を行うものが主なも

のになる。 

近藤委員       競技スポーツの推進の具体的取組の指導者の指導力向上の部分は

文書がつながらないので修正をお願いする。 

 

≪採決≫（文言修正を依頼して可決） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      議案第３２号を議題といたします。本案について，文化課長から 

説明願います。 

 

文化課長       （提案理由説明） 

 

（質疑） 

近藤委員       轟貝塚について年度内に国の史跡指定を実現すると言い切ってい

るが見込はあるか。 

文化課長       文化庁と協議を行っており，実現できると考えている。 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      議案第３３号を議題といたします。本案について，図書館長から 

説明願います。 

 

図書館長       （提案理由説明） 

 

（質疑） 



園田委員       １点目が童話発表大会について予定はあったが，目標からは削除

されている。中止になったのか。 

           ２点目が幼稚園は学校のように図書室がないが，学校のように新

刊メールは届くのか。 

図書館長       まず，２点目の新刊メールについては小学校用と中学校用のみで

幼稚園はないため，広報や図書だよりでも周知を行い，今後も周

知方法を検討していく。 

           次に１点目の童話発表大会については県の大会が終了したため，

市単独で続けるのか宇城の大会も含めて検討する。また，大規模

なイベントではなく小規模のイベントを実施していきたい。 

白井委員       魅力ある環境づくりとあるが，現状では足元の本は探しにくい。 

図書館長       本をできるだけ配置したい。今後も方法について研究していきた

い。 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      議案第３４号を議題といたします。本案について，給食センター

所長から説明願います。 

 

給食センター所長  （提案理由説明） 

 

（質疑） 

近藤委員       公会計化が記載されているが，公会計化には莫大な経費，人が必

要であり，現状はそれを学校が担っているということを認識して

進めて欲しい。 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      議案第３５号を議題といたします。本案について，指導主事から

説明願います。 

 

指導主事      （提案理由説明） 

 

（質疑） 

 なし 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      議案第３６号を議題といたします。本案について，学校教育課長

から説明願います。 

 



学校教育課長    （提案理由説明） 

 

（質疑） 

 なし 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      議案第３７号を議題といたします。本案について，学校教育課長

から説明願います。 

 

学校教育課長    （提案理由説明） 

 

（質疑） 

 なし 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      議案第３８号を議題といたします。学校教育課長から説明願いま 

す。 

 

学校教育課長    （提案理由説明） 

（質疑） 

 なし 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      議案第３９号を議題といたします。本案について学校教育課長か

ら説明願います。 

 

学校教育課長    （提案理由説明） 

（質疑） 

白井委員       主任は誰に指導するのか。 

学校教育課長     教育委員会内の事務手続全般になる。 

近藤委員       議案のように教育政策と記載があれば，委員会にも出席されるの

か。 

学校教育課長     出席はしない。教育政策に関する業務へのという文言を追加する。 

≪採決≫（修正を行い可決） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      議案第４０号を議題といたします。本案について生涯学習推進課 

長から説明願います。 

 



生涯活動推進課長  （提案理由説明） 

 

（質疑） 

 特になし 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      議案第４１号を議題といたします。本案についてから学校教育 

課長から説明願います。 

 

学校教育課長    （提案理由説明） 

（質疑） 

白井委員       辞退で影響ないのか。 

文化課長       影響はない。 

近藤委員       委員長をされるのではないか。 

文化課長       残りの委員で問題ない。 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長    本日の日程は全て終了しましたので，令和３年４月の定例教育委員会

員会を閉会します。 

          

― 閉会 ―（午後４時３０分） 

 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

報告事項【各課行事予定】 

教育部長     ・政策会議について 

         ・職員の交通安全について 

学校教育課長   ・いじめ防止基本方針の改訂について 

指導主事     ・新規採用研修について 

生涯活動推進課長 ・聖火リレーについて 

中央公民館    ・通学合宿の中止について 

給食センター   ・重油タンクの不具合について 

 

   議事録署名 

         委員  白井 正晴 

 

委員  園田 寛子 


